

LOS DOS PELIGROS

Andan los periódicos liberales muy ufanos con su cuestión religiosa y todos a una, de otro modo no fueran liberales, se presentan como enemigos más o menos declarados de las órdenes religiosas...

Este va despertando y una porción de detalles hacen creer que llegará efectivamente a sobreponerse a su cobardía y volverá por los fueros de la religión y de la justicia...

Comprendiendo así los periódicos de gran circulación han dedicado preferente atención a este tema, y hacen ver la difícil situación del gobierno, que si persigue a las congregaciones se expone a...

suscitar una contienda religiosa, y si no lo hace, ha de ver en la calle muy pronto a los anárquicos republicanos que están deseando un motivo para promover desórdenes. Examinando El Imparcial, periódico nada sospechoso en lo de aficionado a las órdenes religiosas...

Esto parece llevar implícito un consejo al gobierno para que ande con tiento y no ofenda a los católicos, porque son éstos un grave peligro para la continuación de este compadrazgo que sacrifica principios, intereses, instituciones, todo, al vil egoísmo de sostenerse.

Tiene razón El Imparcial y con él los demás periódicos que comentando se muestran con él conformes, el verdadero peligro está por el lado de la reacción porque aquí aun quedan fe y entusiasmos que en caso necesario sabrían alentarlos para llegar hasta el sacrificio de nuestra vida por defender a nuestra Religión y a nuestra Patria...

Atienda el gobierno los consejos que le dan sus propios amigos si no quiere oír nuestras excitaciones y si no los atiende peor para él; quizás su propia torpeza sirva de toque de llamada para la reunión de todos los católicos y haga más por nuestra unión que todos los trabajos y todos los esfuerzos que nosotros por ella hemos realizado.

Lo desiempre

Otra vez en el trascurso de pocos días han circulado rumores referentes a agitación carlista en Cataluña.

No es fácil puntualizar de dónde...

y con qué fines, parten periódicamente esas noticias referentes a Cataluña, pero lo cierto es que la prensa liberal las propala y comenta creyéndolas ciertas o haciendo como que las cree.

En uno de sus últimos números hacía El Imparcial un estudio detenido del partido carlista, y aunque contenía apreciaciones notoriamente injustas y erróneas, consignaba también datos ajustados a la realidad.

Otro periódico afirma lo siguiente:

El partido tradicionalista ha declarado por sus más autorizados representantes que carece de medios para conseguir el triunfo de sus opiniones y la implantación de su régimen. Han dicho también que su patriotismo les impide promover disturbios que ensangrentarían el país sin eficacia verosímil.

Análoga manifestación hace el antes citado Imparcial, el cual agrega que el peligro para la revolución está en lo que él llama diversos elementos reaccionarios o sea en los católicos, por lo cual aconseja a los radicales que se conduzcan con hipócrita discreción para no alarmar al pueblo católico.

En esta apreciación creemos que acierta El Imparcial, porque, efectivamente, es medio del general escepticismo que todo lo invade, todavía hay españoles capaces de sacrificar vida y haciendas en defensa de los intereses religiosos, que son quizás los únicos que merecen tan costosos sacrificios.

BIBLIOGRAFIA

La Cuestión Social Pastoral de Ilmo. y Rmo. Sr. Dr. Juan Maurá, Obispo de Orihuela. Madrid, 1902. De grandísima oportunidad es el presente libro...

Dios y el hacha

Un árbol perezoso. Vió venir hacia él cierta mañana. A un tipo sospechoso. Armado con un hacha soberana. A juzgar por la facha y el pelaje, Este artista furtivo. Exclamó el árbol, me destroza vivo. Y carga con el tronco y el ramaje. Y se abraza en efesto del ramaje. Razon para temer este proyecto. Pues quien así trepaba por la pena. No llevaba otro fin que el hacer leña. Pobre de mí, decía. El árbol cuando vió que se acercaba. Y el hacha repueria, me parte sin remedio, me destroza. Con ese pecho que salud rebosa. Y esas fuerzas hercúleas y esa hacha. Me deja en dos por tres hecho mahilacha. Y comenzó la danza. Y del primer golpe. Saltó un brazo y después el otro brazo. Y una rama tras otra iban cayendo. Y el árbol mal herido iba sangrando. Entonces maldiciendo. De esta suerte gritaba murmurando. ¿Dónde está Jéh Providenceal. Tu imponderable ciencia. ¿Dónde tu proverbial sabiduría. Cuando darte podría. Opimos frutos de sabroso jugo. ¿Consientes me desmoche este verdugo. En esto un golpe hizo saltar un cacho. Que hirió en la mano al leñador. Mecachol. Dijo este arrojando el instrumento. Esto es lo que más siento. Pues me deja a mitad de la faena. Mas ¿qué vamos a hacer? Sufrir la pena. Al estilo siguiente. Por cada herida en el arbusto abierta. Brotaba ya una rama floreciente. En lugar de una rama medio muerta. Después maduro el fruto. Y el árbol conoció que era muy bruto.

De Orden Público

Hoy la Iglesia de Cristo combatida. Sufre el golpe del hacha destructora. La ignorancia affigida. Se desalienta y llora. Sin comprender que llegará el estío. Y brotarán las ramas y las flores. De cada golpe que asestó el impio.

Adolfo Clavarrana.

Utilidad de los frailes

Se ha acusado de parásitos a los frailes. Por este motivo los expulsa el gobierno francés. M. Enrique des Houx contesta de este modo a tal acusación en su artículo diario del Figaro. Veréis si estos frailes son parásitos. Pronto se verá el vacío que su ausencia va a dejar en Francia. A las puertas de Roma he visto...

trabajar á los trapenses franceses expulsados de la gran Trapa por los decretos de 1880, obtuvieron del gobierno italiano la concesión de algunos centenares de hectáreas en unos yermos de la campiña romana; en un lugar llamado las Tres Fuentes, cerca del sitio donde fué decapitado San Pablo.

Creo que no queda ni uno sólo de aquellos colonos, pues mi amigo el Padre Esteban, el último sobreviviente, se despidió de mí en 1890 en el camastro en que comenzaba su agonía.

Otros han venido de Francia, de Italia y de otras partes, y el convento de las Tres Fuentes se ha convertido en una explotación agrícola de primer orden, que forma oasis en los febriles desiertos de la campiña. Estos parásitos han atraído legiones de obreros que se burlan de la malaria por que los frailes la han expulsado de allí, después de haber sucumbido y que viven del trabajo preparado por sus bienhechores.

¿Quién hubiera podido sanear y fecundar aquella tierra homicida que hacía temblar la sola idea de atravesarla en carruaje y con los cristales levantados? ¿Quién sino hombres resignados á morir? ¡Los frailes!

No hablo de los cartujos, cuya partida es una desgracia para Francia.

¿No piensan que en los alrededores de Solesnes, de Ligugé, de las grandes abadías que la ley devasta, van á crear la miseria?

¿En cuantos millones se tendrá que elevar el presupuesto de la asistencia pública en las campañas antes de igualar el presupuesto de beneficios monásticos?

Se lamentara la ausencia de los frailes que habría que inventar, si no existieran.

No se tardará en saber lo que cuesta una ley injusta. Primeramente indigna, después arruina.

## De Orden Público

En los periódicos de Barcelona llegados hoy, encontramos las siguientes noticias:

“En la Bolsa ha habido esta tarde algún pánico.

La sesión se ha deslizado apacible y sin variación hasta la hora oficial, con variaciones insignificantes en los fondos y valores; pero una vez tocada la campana para ir al cierre oficial, es decir, dadas las dieciséis, una ráfaga de baja lo barre todo, cunde el espanto entre las filas y se origina el pánico. Los noticiones eran estupendos, y tan diversos, que ni siquiera queremos mencionarlos.

Hacía mucho tiempo que no se había producido un sálvese quien pueda como hoy, sin una noticia cierta en que apoyarse y sin que se viera grupo alguno interesado en sembrar la alarma. En la próxima analizaremos la base de tan perado suceso.

Nuestro deber nos obliga á decir que entre los infundios echados á volar, para forzar la baja que se perseguía y que en algunos valores se ha conseguido, era el menos emocionante que había fallecido el presidente del Consejo de ministros señor Sagasta.

Inventar es.

Nuevamente circularon hoy rumores relacionados con la tan traída y llevada agitación carlista.

En los centros oficiales en donde pueden saber el fundamento que aquellos tengan, se guardaba absoluta reserva, sin que nos haya sido posible traslucir nada en concreto.

A las cinco y media de esta tarde salieron del cuartel del Buensuceso dos compañías del batallón cazadores de Alba de Tormes, en traje de campaña, al mando del comandante señor Serra.

Detrás de la fuerza, que al parecer iba á dar un paseo militar hacia Badalona, seguía un carro con algún equipaje.

## NOTICIAS BREVES

En la China la cobranza de los impuestos destinados al pago de las indemnizaciones á las misiones católicas ha producido graves motines, resultando muchos muertos y heridos. La anarquía adquiere alarmantes proporciones.

—Ha ingresado en la Academia Española el director de *El Imparcial*, D. José Ortega y Murilla.

—Según noticias de Montecarlo, el príncipe de Mónaco, ha recibido despachos de Londres, participándole que las negociaciones de paz, entre el Transvaal é Inglaterra han empezado y se considera próximo un acuerdo.

—Dicen de Nueva York que en Petisburg un huracán ha arrancado los techos de varias casas. El de una iglesia cayó sobre los fieles, causando 23 muertos y 45 heridos graves.

—En Ginebra se ha inaugurado el Congreso de estudiantes armenios, acordando enviar un delegado al Congreso internacional en Mónaco, bajo la presidencia del príncipe de ese pequeño Estado.

—Un formidable incendio ha estallado en Tukui, ciudad de Japón, destruyendo 5 000 casas. Las víctimas son numerosas. Hasta ahora han sido retirados 244 cadáveres.

—Las noticias de Rusia confirman el carácter revolucionario de la agitación de los estudiantes, 95 de éstos han sido deportados á Siberia y 567 encarcelados.

En Ronta (Italia) ha ocurrido un choque sangriento entre socialistas y republicanos.

Tres de éstos resultaron heridos de gravedad. Las autoridades entienden en el asunto.

—Se han recibido noticias de la lucha viva y tenaz que están sos-

teniendo en Teherán la diplomacia rusa y británica para establecer definitivamente en Persia la supremacía de uno ú otro gobierno.

—En Cartagena, los obreros ocupados en la carga de minerales y carbones, se han declarado en huelga esta mañana.

Piden la jornada de ocho horas en lugar de las nueve y media que ahora trabajan

—Durante la semana última el cólera ha causado 928 fallecimientos en la Meca y 61 en Djeddah.

—El almirantazgo de Londres ha encargado la construcción de tres grandes cruceros de 450 pies de longitud, 22.000 caballos de fuerza y 23 nudos de velocidad.

—Desde Tripoli dicen que han partido de aquella ciudad para el interior 800 soldados turcos de infantería, 200 de caballería y una sección de cuatro cañones, con objeto de obligar á las tribus descontentas á que se sometan al nuevo sistema de impuestos.

—Un telegrama de Chattanooga (Estado de Tennessee) da cuenta de haber ocurrido en las minas de Dayton una terrible explosión, que ha causado la muerte de setenta y seis obreros.

—Se han registrado grandes inundaciones en Auvernia y el Delphinado, habiendo producido considerables daños y resultando algunas víctimas.

—Los periódicos alemanes hacen notar que la política del Gabinete de Londres tiende hoy, principalmente á dividir á los boers, no admitiendo representación alguna de los que residen en Europa y facilitando los tratos con los que están en armas.

—Anuncian desde Simla que la peste bubónica está causando una mortandad espantosa en el Penjab.

Por los incompletos datos que es posible recoger se calcula en 70.000 por lo menos el número de personas que mueren mensualmente víctimas de la infección.

—Entre los regalos recibidos por el Papa con motivo de su Jubileo figuran 319 cruces con brillantes, 1 200 cálices de plata y oro, 81 anillos, 17 cruces pastorales y siete estatuas de oro y plata.

Un americano le ha enviado dentro de una caja de ropa de gran valor un cheque de 250.000 francos

—Un despacho de San Remo acaba de hacer público un complot tramado por los anarquistas contra el rey de Inglaterra.

Esto hizo desistir á Eduardo VII de su proyectado viaje á Cannes.

## AGUA EN EL SAHARA

En los desiertos del Sahara se han hecho algunos sondajes en busca de agua, pues su carencia es el mayor peligro para los que van por aquellos parajes, y se ha logrado un gran éxito en Foggaret-

er-Zona, donde se ha descubierto un gran yacimiento de agua subterráneo á profundidad de 47 metros 40 centímetros.

El pozo artesiano abierto da un caudal de 380 litros de agua, de excelente calidad, por minuto.

Este resultado obtenido ha alentado á hacer otro pozo artesiano en In-Salah.

## La Cruz y el mariscal Niel

El 2 de septiembre de 1854 se preparaba el mariscal Niel á hacer saltar Bornarsunel, la plaza más fuerte de las islas Alonel, cuando percibió la Cruz que dominaba el campanario de una iglesia, cerca de la cual habían hecho los ingenieros una mina.

—No debes destruir esa Cruz, se dijo el general á sí mismo.

Tu buena madre no te lo perdonaría nunca.

Y dirigiéndose á los soldados, exclamó:

—¡Qué vayan tres á traerme aquella Cruz!

De los cincuenta que se ofrecieron fueron elegidos tres, los cuales subieron al campanario, desmontaron la Cruz, la cual fué cuidadosamente trasladada á Francia y colocada en la iglesia de Murét, donde el Mariscal había sido bautizado y hecho su primera comunión.

## CRONICA

Mañana viernes, día cuatro, á las seis de la tarde, principiará en la iglesia de San Juan, el acostumbrado, solemne y devoto novenario consagrado al dulcísimo Corazón de Jesús, con exposición del Santísimo Sacramento: y el día siguiente al último del novenario se solemnizará con la fiesta acostumbrada.

Todos los días del novenario, á las seis y media de la mañana, se dirá una misa con meditación en el altar del Sagrado Corazón de Jesús.

Los sermones que se predicarán los días 6 y 19, y el día de la fiesta, mañana y tarde, están á cargo del Rdo. P. Luis Baylina, S. J.

En la sacristía se recibirán los nombres de las personas que deseen suscribirse á la Pía-Unión, y las limosnas de los fieles que quieran ayudar á estos solemnes cultos.

—Terminadas las vacaciones de Pascua, hoy se han reanudado las clases en el Colegio de San Luis Gonzaga de esta ciudad.

—El martes falleció D.ª Manuela Coma, viuda de don Carlos Chavarría, á la edad de 98 años.

Damos el pésame á su familia. —R. I. P.

—Las misas Gregorianas que á partir de hoy se celebran en la iglesia de los Dolores, en sufragio

del alma de D.ª Antonia de Salvador, (Q. E. P. D.), se celebran á las 8 de la mañana.

=El Director de "La Veu de Catalunya," D. Enrique Prat de la Risa ingresó ayer en las cárceles habituales de Barcelona, por haber reproducido en aquel periódico un artículo publicado por L' *Independant*, de Perpignan, hecho considerado punible por las autoridades militares.

=Continúa hoy la apacible temperatura que ha reinado en estos días, lo cual favorece á las muchas personas que en esta época verifican expediciones campestres.

=El Coronel D. Eusebio Boy, ha cesado en el mando del Regimiento Infantería Luchana n.º 28 de guarnición en Tarragona y Tortosa, según leemos en el *Noticiero* de Barcelona, habiéndose encargado del mando de dicho regimiento, ya que por ordenanza le corresponde como Teniente Coronel más antiguo, D. Carlos de la Chapelle, Gobernador Militar de esta plaza.

=Estando el pasado viernes un vecino de Burriana llamado Vicente Ramón Oliver Monfort, de 19 años de edad, en la casa de campo que posee Bautista Oliver Sales, también vecino de Burriana, en el camino de Valencia, examinando un revólver del calibre 12 tuvo la desgracia de que le disparara el arma, penetrándole el proyectil por el ojo derecho, incrustándosele en la cabeza.

El infeliz joven falleció al día siguiente.

=Teniendo noticia el cabo de municipales Sr. Benaiges, de que en la víspera de Pascua habían sido sustraídas cuatro gallinas de un patio de la calle del Sol, acompañando del alguacil señor Pagá, logró capturar el martes por la tarde al autor de dicho hurto. Dos de las mencionadas gallinas las había vendido.

El Alcalde accidental Sr. Alemany, dispuso que con las otras dos restantes, fuera puesto dicho sujeto á disposición del Juzgado.

=El tranvía de esta ciudad á Roquetas y Jesús, hará su último viaje durante el presente mes á las siete y media.

**Solemne Triduo**

A las siete y media se expondrá solemnemente á S. D. M., celebrándose acto seguido la Santa Misa. Durante el Santo Sacrificio cantará la Capilla de la Catedral varios motetes y harán guardia de adoración y desagravio los caballeros y señoras de la Cofradía y las Compañías de Adoradores. Después de la Misa se cantará la letanía del santo Nombre de Jesús y se reservará.

Por la tarde, á las seis se expondrá de nuevo á nuestro Señor, la Capilla cantará un *motete*, el seráfico *Trisagio* y una *letrilla* antes del sermón, que predicará el distinguido orador sagrado Rdo. don Julián Sanjuan, Pbro.

Después se cantarán *Alabados*,

el salmo *Credidi*, *Tan-tum ergo* y *Genitori*, terminándose con la bendición de su divina Majestad.

=Se anuncia la vacante de la plaza de médico titular de Prat de Compte, dotada con el haber anual de 300 pesetas.

Las solicitudes, al alcalde de dicha villa, hasta el día 19 de Abril corriente.

=La "Gaceta," publica una Real orden disponiendo que los subdelegados de Medicina cobren, en concepto de honorarios, 40 pesetas en Madrid y 30 en los demás puntos, por presenciar las exhumaciones y traslaciones de cadáveres.

=El alcalde de Corbera participa al Gobierno de provincia que en la noche del martes último se declaró un incendio en la casa de campo de aquel término municipal conocido por *Maset de la Era de Trillas*, propiedad del teniente de alcalde del citado pueblo E. Feliciano Clua Bosch.

Gracias á los esfuerzos de las autoridades y vecinos, el incendio lo go dominarse, quedando completamente destruido el edificio.

Créese que el siniestro fué debido á alguna mano criminal.

=Ayer llegó á esta ciudad el ingeniero de la refinería de San Luis Sr. Tosso con objeto de dar impulso á las obras que por cuenta de dicha Sociedad se están llevando á cabo en sus fincas de la partida de San Lázaro.

=Comunica la guardia civil de Mora de Ebro, que jugando varios niños en una lancha del río Ebro, tuvo la desgracia de caerse Bautista Inglés Serres, de siete años, pereciendo ahogado, sin que se haya podido encontrar su cadáver.

=Por decreto de la sagrada Congregación de obispos regulares ha sido aprobado el instituto de Hermanos Carmelitas de la enseñanza, cuya casa matriz y noviciado radica en Tarragona. Lo celebramos.

=En las inmediaciones del barranco de San Jorge, entre las estaciones de Ametlla y Hospitalet, fué apedreado el domingo último el tren *expres* de la tarde, sin que por fortuna se tuviera que lamentar desgracia alguna personal, y si la rotura de un cristal y el consiguiente susto que recibieron los pasajeros.

La Guardia civil de servicio que iba en el tren puso el hecho en conocimiento de la del puesto de Hospitalet para que indagara quiénes eran los autores de tal salvajada.

=En la "Sociedad Velocipédica," de esta ciudad, ha quedado instalado un "entrenador que resulta muy útil para los noveles ciclistas que practican el "pedaleo."

Dicho aparato es invención del socio don Miguel Vidiella, quien ha recibido muchas felicitaciones de sus compañeros de "pedal," por la facilidades que ofrece el mismo á los que principian á ejercitarse en montar bicicletas.

Unimos nuestro aplauso á los que han tributado los socios de la "Velocipédica," al Sr. Vidiella

=Procedente de la capital y en comisión del servicio llegó ayer á esta ciudad el coronel del regimiento de reserva de Tarragona, D. Gualterio Seco.

=En sustitución del primer teniente don Genebrardo Baladrón que lo desempeñaba, y que como dijimos ha sido destinado al regimiento de Almansa de guarnición en Tarragona, ha sido nombrado gobernador militar del castillo de San Juan de esta ciudad, el segundo teniente de la escala de reserva, don Eustaquio González Sánchez.

**Telegramas**

**Caridad Divertida**

Madrid, 2.—El miércoles próximo, á las cuatro de la tarde, si otra cosa no resuelve la Reina, se representarán en el teatro de la Comedia los cuadros vivos que se han hecho esta tarde en casa de los señores Iturbe.

La fiesta será á beneficio de los círculos obreros católicos, patrocinándolos los presidentes de los mismos, que son el duque de Sotomayor, marqués de Comillas, etc.,

El billete personal costará 25 pesetas y tendrá su poseedor opción á ocupar una de las localidades que al entrar en el teatro encuentre vacantes, pues no habrá ninguna determinada asignada á los billetes.

La fiesta durará cerca de cinco horas.

París 2.—Dicen de Londres que las negociaciones para la paz en el Transvaal, que empezarán hoy ó mañana, se contraerán al indulto de los jefes boers desterrados, á la situación de los boers después de la guerra y á la determinación concerniente al período del restablecimiento del Gobierno responsable.

**Religiosas**

Día 4 San Isidoro arzobispo de Sevilla doctor.

**Cultos**

Catedral. 9 misa conventual. Idem. Continúa la novena á San José en su propio altar despues del Rosario de Nuestra Señora de la Cinta.

Idem. Continúa el Trecenario á San Francisco de Paula en el altar de San José, despues de la novena del glorioso Patriarca.

San Antonio. 1.º Viernes de mes. A las 7 misa con exposición y meditación propia del día. Tarde queda suprimida la función.

San Juan. Principia un solemne novenario al Sagrado Corazón de

Jesús, 6 y 1½ misa rezada en el altar del Delfico Corazón. Tarde á las 6 exposición y 1.º día novena.

Seminario. Cofradía del Santísimo Sacramento, 1.º día de Triduo que consagra á Jesús Sacramentado, 7 y 1½ misa rezada con exposición, canto de motetes. Letanía del dulce Nombre de Jesús y reserva. Tarde á las 6 exposición, seráfico Trisagio y sermón por el Rdo. D. Julian Sanjuan y reserva.

**Rosario**

Capilla de la Santa Cinta á las 6 y 1½ tarde.

En el Rosario, á las cuatro y media.

**IMPORTANTE REGALO**

**á nuestros lectores**

*Carrera breve y sin gastos no más rutina*

Por 5 pesetas en Tortosa, ó 5'75 por correo, se entregará un tomo en tamaño 32 por 22, de 96 páginas, de la importantísima obra nueva de Teneduría de libros por partida doble, cálculo mercantil, Correspondencia, Sistema métrico decimal, inventarios, Balances, operaciones prácticas de teneduría, preparación de las cuentas para abrir y cerrar los libros y otros muchos datos interesantes, titulada

**Contabilidad mercantil**

**simplificada**

al alcance de todas las inteligencias, por el profesor mercantil D. MANUEL F. FONT, para hacer la carrera del comercio y la de Tenedor de Libros en teoría y práctica, y en el corto plazo de 30 días, sin necesidad de recurrir á los auxilios de Escuela, Academia ni profesor alguno.

Dirigirse á D. Arturo Voltes, hasta el día 15 de Marzo, comercio de libros, Tortosa.

**MEDICO OCULISTA**

**J. BALLESTER**

(TORTOSA) LA CENIA

Consulta de 10

á 12 y de 3 á 5

**REMOLACHA**

Los agricultores que deseen adquirir semente y abonos químicos, pueden dirigirse al almacén de D. Francisco Mayor calle de la Cruera n.º 7 y en Ferrerías almacén del mismo al lado de la Posadel Aufarrench.

**PERSIANAS**

En el acreditado Establecimiento de la Sra. Vda. de Marqués acaba de llegar un gran surtido de Persianas de todas clases y colores á precios muy económicos.

En el mismo establecimiento se repintan y componen las usadas.

Mercaderes núm. 5, vulgo Carmen.

Imp. de Arturo Voltes.—Tortosa.

# PRODIGIOSAS PILDORAS

## VITALES O LARGA VIDA DE REVERTER

Distinguido con Medalla de Oro de primera clase

Estas píldoras puramente vegetales purgan suavemente y corrigen la mala digestión, el estreñimiento, depuran la sangre y reaniman las fuerzas perdidas. El que frecuente haga uso de ellas disfrutará de buena salud, sin necesidad de ningún otro remedio; tienen la propiedad de separar las virtudes, animan los espíritus, quitan los temblores de nervios, los dolores reumáticos, limpian el estómago de los humores grasos que causan, indigestiones y de todas las miserias que provienen de este principio visioso, como la Acidez, Náuseas, Flatulencia, Desvanecimientos, Dolor de cabeza, Pérdida de la memoria, Desórdenes del hígado y otros desórdenes: hacen en fin, que la persona esté alegre, preservándole de otras enfermedades y especialmente de las contagiosas, alejan de así la muerte.

No debe haber familia que carezca de estas excelentes píldoras, pues la mayor parte de las enfermedades proceden de la mala digestión, los nervios se debilitan, la sangre se empobrece, el corazón pierde la fuerza los intestinos se resecan y todas las funciones y facultades parecen declinár, observándose una debilidad general, que el paciente se siente dolores en el pecho, costado y otras veces en la espalda, sintiéndose triste y soñoliento, con mal gusto en la boca y poco apetito, grande peso en el estómago y desfallecimiento, ojos hundidos, pies y manos fríos, so breviendo más tarde tos, sin sueño, dolor de cabeza, etc., etc., dando lugar á un grande peligro, cuyas consecuencias pueden llegar á ser funestas si no se combate el mal con prontitud acudiendo á las

## MILAGROSAS PILDORAS VITALES DE REVERTER

Estas píldoras se venden en cajas al precio de 1 peseta 50 céntimos cada una, y basta una sola caja para ver su resultado. Depósito en Tortosa Botica Droguería de Carbó, Tarragona Botica de Món, Vinars Esteller, Morella Botica de Guasch, Castellón Botica de Font, Valencia Botica de Vda. de Besalduch, bajada de San Francisco, Barcelona Botica del Doctor Sastre Hospital 109 y Chert Botica de Reverter en donde se sirvan pedidos al por mayor y menor pudiéndose remitirse por correo mediante su importe en sellos de franqueo.

## INCREIBLE VERDAD!

Única y verdadera ocasión para gastar bien el dinero en regalos, cuyo valor supera siempre á su coste. Objetos de oro de ley garantizados, con hermosísimos brillantes, químicamente perfectos, de más valor por su constante esplendor y limpieza que los verdaderos. Descomposición de luz, dureza, lapidación perfecta, imitación maravillosa.

5.000 pesetas

Se regalan á quien distinga estos brillantes Alaska de los legítimos. Gran Premio en la Exposición de París.

- Anillo para caballero, oro y brillante 50 pesetas
- Idem para id., brillante muy grueso 100
- Alfiler idem id. 25
- Alfiler idem id. (brillante muy grueso) 50
- Anillo para señora ó señorita, idem id. 25
- Pendientes (par) para señorita, idem id. 25
- Idem para señora, idem id. 50
- Idem para id. (brillantes gruesos) 100
- Idem para niñas (verdadero regalo) 25

Se envían franco de todo gasto, por correo, en cajitas certificadas y declarada mercancía para toda España é Islas

No se servirá ningún pedido que no venga acompañado de su importe en billetes del Banco de España, en carta certificada ó valor declarado.

Envíese la medida de los anillos, tomándola con un hilo alrededor del dedo. No se hacen descuentos. No se conceden representaciones ni se envían catálogos, dibujos ni muestras.

A todo comprador que no se conforme con la mercancía se le devolverá inmediatamente su importe. Dirigirse al representante general y único de la Sociedad Oro y Brillantes., AM: Alaska G. A. Buayas, Corso Romana 104 y 106 Milán (Italia).

# DISPONIBLE

## QUO VADIS...?

EDICION EXPURGADA

Precedida de una Carta-Prólogo

del Excmo. y Rvmo. Sr. Arzobispo de Sevilla.

Precio. 2 pesetas en rústica y 3 idem en tela.

LIBRERIA VOLTÉS.—TORTOSA

Gastos de correo á más.

## NO MAS CANAS

Para devolver al cabello su primitivo calor, sin peligro alguno para la salud, merece la preferencia de todas las personas de buen gusto el Agua de Montserrat, acreditada preparación que después de una larga experiencia se ha impuesto por su bondad, por su limpieza y por su economía. Precio DOS PESETAS FRASCO.

De venta en la Farmacia de Monner.—Tortosa.

## EXQUISITOS

### CHOCOLATES

RR. PP. BENEDICTINOS

### ¡Pruebense!

Las personas que

deseen tomar el

más puro é higiénico

de los chocolates

deben probarlos

## TRES

UNICAS CLASES.

A 2, 2'50 y 3 pesetas

Paquete con canela,

sin ella.

y á la vainilla